

Sale todos los Sábados.	<b>“COSQUILLAS”</b> SEMANARIO EN BROMA Y EN SERIO. DIRECTOR: JOSE JOAQUIN PALMA ADMINISTRADOR: ALFREDO VALLECILLO R.	LA CEIBA, HONDURAS, NOBRE. 5 DE 1927.
Vale \$ 0.05 oro		AÑO 1—No. 10
Tip. Pro-Patria.		Para todo asunto rela- cionado con este perió- dico dirijase a José Joaquín Palma.

## Otra Industria Nacional

No hay ni duda que por los esfuerzos propios de los vecinos de esta ciudad y el con-tingente de algunos extranjeros, La Ceiba tiene que surgir como el ave de la leyenda; importando muy poco que los Poderes se preocupen de la crisis que ha estado pesando sobre este devastado pueblo.

Se dice con alguna insistencia, que el simpático e industrial cubano don Juan Mata, ayudado por valiosos personajes conocidos de ésta, y queriendo hacer algo en bien de nuestra Honduras, se propone establecer con toda pompa, ornato y confort modernos, un Cabaret gigante que contenga en sus espaciosos departamentos un salón de baile, con buena música y señoritas importadas; billares, cinematógrafo, cantina a la última, Restaurant de primera, mesas de tapete verde y... si es posible, unas ruletitas para que se diviertan los que no han sido inyectados por el sabio Voronoff.

La empresa es monumental, será una cosa nunca vista para los ceibeños; el espectáculo más sensacional de este puerto. Es posible que la prensa sería con ciertas excepciones,

y atraída por los “ojitos” del marido de doña fortuna, empezará con sus repiques de aprobación a darle la bienvenida y a augurarle el más grande de los éxitos.

En la altura, la seda reluciente de las damas de la alta; la levita del acaudalado, los pavos condimentados esperando la hora del apetito; la Champaña de la Viuda haciendo burbujas en demanda de una boca con carmín; la opulencia y don dinero bailando el Fox de moda y... abajo... los pobres del hambre, en verdaderos harapos, con el hambre por compañera inseparable y oyendo allá a lo lejos, las carcajadas de los puercos que se burlan todos los días de la humanidad doliente.

¿Un Cabaret en La Ceiba?  
—Sí señor, así como lo oye y con todos los requisitos del más delicado gusto y refinamiento moderno. Ud. sabe quien lo compone todo y desde que don Dinero gobierna el mundo aparecieron los desalmados, no es extraño que un Linhberg haya saltado desde New York a París.

En realidad que ya estoy creyendo en la terminación

## Noticias de México

Hay censura en el envío de noticias.

—La revolución ha progresado de una manera asombrosa.

—«Las Cuatro Milpas», que se cantan con entusiasmo patriótico en los campos de batalla, es la Marsellesa de los revolucionarios.

—Los asesinatos espeluznantes que se han cometido hasta en personas civiles, da la medida del terror implantado por Calles y Obregón.

—Los periodistas son perseguidos y encarcelados por el “delito” de no vaticinar ante los atentados a la vida ciudadana.

Los Estudiantes Universitarios, paseando estandartes por las calles de México, dan muerte a los asesinos de un compañero.

del mundo, tanto están prediciendo las Pitonisas, que se me paran los pelos al imaginarme lo desastroso de ese cataclismo.

¿Me entiendes esto Fabio?  
—Pues ya lo creo Patricio, con esto si que es el juicio pero no muevas el labio!

**Toda la gente de buen gusto prefiere el Coñac Girard  
¿POR QUE SERA?**

## Principios del Liberalismo Hondureño

Río Ariba (Masica), Octubre 12 de 1927.

Señor Presidente del Comité Nacionalista.

La Ceiba.

Estimado amigo:

Hace algunos días anduvo en estos lugares un señor que dijo "estaba comisionado por el jefe del "Liberalismo" de Atlántida para conseguirle adeptos al grupo descarriado y que en tal sentido me exitaba para que *pusiera mi grano de arena* y que con ello cimentaba desde luego las bases en que descansaba el prestigio exterior y la soberanía de la Patria."

Amigo mio, uno que no sepa lo que son estos *Liberales*, con semejante perorata se hubiera adherido sin ulterior asentimiento de conciencia, pero yo que fui una víctima de los "Cheles", jamás me prestaré para que vuelvan a tomar las riendas de la Nación.

Y para que se vea que no hablo por pura majadería, voy a dar ciertos datos en los que consta la razón que me asiste para ser enemigo franco de los que llamándose miembros del Partido Liberal de Honduras, quieren atrapar el poder de la presidencia y establecer su escuela de robo, asesinato, incendio y... demás está decir el resta.

En el año de 192... no hay para que decir la fecha; des- empeñaba el puesto de Director de Policía de esta ciudad un "coronel" Nica a quien pa-

Miguel González H.

Productos del país y extranjero. Especialidad en víveres y abarrotes a precios bajos.

Vicente Alcarese

Gran Panadería Italiana, e importación de Harina y Licores.

Hotel Royal

Comodidad para los pasajeros. Hermoso edificio. Atención esmerada. Cocina de primer orden. Casa del Dr. Virgilio C. Reynolds.

ra mayor conocimiento, le «gustaban» los pesos a cuatro reales y aplicaba el amor ligero a las mujeres que ingresaban al establecimiento "de su digno cargo"

Yo, que estaba afiliado al Partido Nacional y llegué a esa en asuntos de familia, sin duda por el hecho de encontrarme en la ciudad después de tantos días de vivir en el monte, me pasé de tragos y con ochenta y pico de Dólares en la bolsa fui conducido a las celdas del "Nica", de donde salí al siguiente día, sin en, contrarme un centavo para quitarme la goma.

Además Señor Presidente, yo fui uno de los que pertencí a las filas de la Huelga del General Munguía y como verá, nos pasó una, que no podremos los trabajadores dejar en el olvido ¿Quiere mas pruebas? Salga a los Campos, somos los mismos de aquellos días; y dígales a los colorados, que no se molesten contra el nacionalismo.

Su correligionario y amigo.

Cupertino E. Lezana.

Molino Nacional de Harina, S. A.

Una industria verdaderamente favorecedora de su numerosa clientela y de positivo provecho para el país.

Antonio Kawas

Casa comercial bien montada con edificio propio. Renovación de mercaderías e importación directa de Estados Unidos y Europa.

Dr. J. Leonardo Godoy

— Médico y Cirujano —

El único Sanatorio en esta ciudad. Casos urgentes y Partos se atienden a toda hora.

Au Bon Marché

Gran almacén de lujo. Mercaderías Europeas y Americanas. Calidad y baratura.

Juan N. Kawas & Co

Grandes existencias de mercaderías constantemente renovadas y a precios sin competencia

Fotografía Williams

La mejor de su género. La más antigua. Precios cómodos y trabajos garantizados.

Antiebrioso

Famoso específico contra la embriaguez, que está dando muy buenos resultados. El que lo toma no abandonará sus labores diarias. Fídalo por Correo solo vale \$ 5 25 oro y escribale al Agente de La Ceiba,

José Joaquín Palma.

## Un Pecado Original

Nos informan que hace algún tiempo, un Jefe de Dja en el desempeño de sus funciones, encontró allá por Solares Nuevos a dos señoritas acompañadas de sus respectivos "Jalones" y en purito pecado original.

Con la presencia del empleado, aquellas pobres estuvieron a punto de sufrir un colapso revuelto con ataque de síncope, sin contar con los muchachos, que al ser capturados infraganti, no tenían valor ni para levantar su arrugada indumentaria y menos, para reclamar una piedad que ha sido otorgada desde la creación del mundo.

Era en tiempos de Estado de Sitio y la ciencia militar tenía que ser aplicada con todo rigor, así que las primeras disposiciones del Jefe, fué aislar a los *delincuentes* y cuando se quedó solo con las afligidas, tomó la "ordenanza" en la mano derecha y en una actitud hierática, intimó a las convictas para que se dieran por "presas".

En la soledad de la noche aquel jurado entró todo en funciones y las *acusadas*, confesas desde sus principios aceptaron el veredicto de la justicia sin proferir una palabra de disgusto y como personas entendidas en derecho, todavía emocionadas y dando gracias que se les había aplicado el verdadero artículo de la ley, sin ninguna particularidad, agregando que era la única vez que en juicio de tal

## Jorge José

Gran almacén de primer orden. Completa variedad de mercaderías. Licores, víveres y abarrotes. etc.

## Sastrería La Moderna

De Camilo Zúniga  
Existencia de casimires. Oficiales competentes. Cumplimiento Elegancia y baratura.

## Dip & Company

Grandes importadores y ventas por mayor, de toda clase de productos del país y extranjeros.

## Juan Desplá

Si le choca no se asombre cuando quiero tomar fino, yo solito me encamino a la cantina Sin Nombre.

## M. A. Laffite & Co.

Tienda de primer orden. Importación constante. Víveres y abarrotes en general.

## Dr. A. Ayes Bertrand

— Cirujano Dentista —

Largos años de práctica. Esmero en los trabajos y garantía absoluta.

naturaleza respetando a la vindicta, les tocaban la parte jurídica a las mujeres

A muchas les ha pasado, por andar en sus paseadas, ser de nuevo «ajusticiadas» después de estar en pecado.

## Nuestra Ensalada

El chubasco ya no sopla, las nubes besan los cerros y la ciudad con sus perros, parece Constantinopla.

Las costumbres son relajó, las hijas parecen madres y las viejas sus comadres, con el cuento guiñdo abajo.

El depilatorio es lujo y haciendo tanteos buenos, ha llegado hasta los senos haciendo alarde de influjo.

La Ceiba está en la corriente "y para alivio de males", por las calles animales se pasean con la gente.

La Sanidad es un leño pues el Tren y la basura, duermen su desventura como machito sin dueño.

Y como quien dice nada, al pueblo que es bueno y justo, le damos con mucho gusto, que coma de esta «Ensalada».

K. Lona.

## Cuñita

Miguel Cerrato, triunfará en las próximas elecciones, porque sus partidarios no buscan la venganza ni el lucro personal.

## Salvador Colindrez

Se hace cargo de trabajo en el ramo de pintura. Especialidad en rótulos y decoraciones de sala.

**HOTEL BALDERACH - El mejor de Tela.**

## Conciudadanos!

Los que quieran contribuir al engrandecimiento de La Ceiba, deben de dar su voto para Alcalde Municipal de 1928 al honrado ciudadano don MIGUEL CERRATO.

Honradez administrativa, Instrucción Pública, Ornato y Protección a la clase trabajadora, son los puntos principales de su programa.

### Esto es filantropía?

La Prensa de estos últimos días, se ha estado ocupando con su fondo de casi parcialidad del *razgo de filantropía*, que ha puesto como ejemplo para los tacaños, el candidato Colorado a la Alcaldía Municipal de El Porvenir.

Para los que no saben leer, ese *razgo* es más grande, que el que le hicieron a la Madre Naturaleza para que naciera lo que hoy se llama mundo, pero para los que entendemos las cosas como de donde vienen, es purita gana de salir en letras de molde aparentando lo que no se tiene.

Sin embargo, el obsequio de don Zenón, consistente en una deuda, y que según rumores, causa la crisis no pudo hacer efectiva don Puerto--ha sido donada a la Junta de Beneficencia, con el fin de que si esta institución, tiene el apoyo de la autoridad, soque la 'cuerda' para que pueda hacerse de esos dineritos que estamos seguros no le van a caer muy mal.

Como verán nuestros lectores, a pesar de que esto es pu

ra lata, la lección ha sido aprovechada por otros y hasta Cosquillas, que tiene fama de apretada, soltó el nudo y en presencia de una vaca de su exclusiva propiedad que se encontraba in-extremis, dispuso por un *razgo* de soberbia filantropía, donarla a un vecino para que se *beneficie*, si la Santísima Providencia le salva de los Zopilotes al agonizante cuadrúpedo.

¡Qué tiempos Dios santo! Te doy y no te doy, pero para los tontos si doy... Y si la crisis cambia de rumbo, ya tendrá la Honorable Junta de Beneficencia, lo suficiente para favorecer a sus enfermitos, de lo contrario, si muere la vaca de este cuento, ya tendrá dolor de conciencia el filántropo que nos envió de Norte a Sur, para reirse del hambre de nuestros hijos!

### Con la mano en la conciencia

Un joven muy conocido por sus muchas calaveradas y que a pesar de que lo conocen, se imagina el reverso de su persona, se mandó unos anónimos en días pasados y ahora, siempre que encuentra un Naciona-

## Seremos boxeadores

Un amigo que tenemos en New Haven E.E. U.U. de A., nos escribe una extensa carta, en la que nos dice que es un gran boxeador y que está en condiciones de darnos una clase diariamente. Llenos de contento le participámos este acontecimiento a otro amigo que tenemos en esta ciudad, y sin dejarnos terminar el relato, y con las dos manos haciendo Jarria, nos dice: ¡Brutísimos, les van a reventar las costillas a sopapos, no se metan a esas cosas

Le rebatimos acaloradamente su consejo y cuando ya estaba a punto de alterar el orden público con su malvada cólera, le agregamos: "Pero hombre, si las clases van a ser por correspondencia, ¿Cómo puede nuestro amigo reventarnos las costillas desde Yanquilandia?"

### S. J. Panayotti

Antigua casa comercial con mercaderías a precios sumamente bajos.

lista, se agacha y quejándose como un Camello, se le ve hasta por encima el reclamo que le hace su encallecida conciencia.

En fin, pertenece al "Partido Liberal" y esto es más que suficiente para conocerlo, pues en este pobre país, que todo es al revez, ser "Liberal" es ser todo lo malo imaginable contra los principios fundamentales de la humanidad.

**Miguel Cerrato Candidato Popular para la Alcaldía Municipal de 1928.**

# Aclaración

## sobre candidaturas para la Municipalidad de 1928

---

He leído una manifestación impresa de fecha 19 de este mes, firmada por don Antonio Pineda Rodezno, haciendo saber a los electores de esta jurisdicción municipal, que si resulta que el vecindario lo elige Alcalde Municipal, aceptará con gusto la honra que con esa elección se le haga, y servirá ese empleo todo el año, para hacer, en favor del pueblo, lo que esté a su alcance; y a pocos momentos de haber leído esa manifestación sincera y comedida he leído también un anónimo de UNOS LIBERALES.—ADVERTENCIA A SUS CORRELIGIONARIOS Y POPULARIDAD DE UNA CANDIDATURA, y en ella he notado la lista de los honorables caballeros, que como candidatos del partido liberal, la ponen en información para los partidarios, a fin de que la acepten los electores de este municipio. Advierten que las oficinas de los Consejos Departamental y Local del Partido Liberal de esta ciudad, reciben a diario adhesiones a la candidatura del Licenciado Federico C. Canales, Alberto Erazo R., Gilberto Pineda M., Emilio Bueso, Miguel H. Soliz, Mariano Luna P. y Ramón López Cobos, como Alcalde, Regidores y Síndico, respectivamente, y que eso los autoriza para asegurar un seguro y espléndido triunfo. Aconsejan aprovechar la oportunidad de advertir a sus partidarios, que la candidatura de don Antonio Pineda Rodezno, es lanzada por el Partido Nacional de esta ciudad, y que el señor Rodezno ya no es liberal, y es un contrario al Partido Liberal, y por lo mismo hay que rechazar con entereza de carácter esa candidatura.

A todo ese anónimo, UNOS LIBERALES, vengo yo a decirles: que lo que han escrito en su advertencia de Candidatura Popular, es un verdadero disparate, es un error notable, es un desbarajuste, es una maldad, una suciedad con que pretenden manchar la limpieza de la Ley Municipal, la cual sólo exige para poder ser elegibles, ser ciudadano mayor de edad, vecino, y saber leer y escribir: no exige ser liberal o colorado nacional o azul; esa gastada cantaleta ya empalaga, ya dá asco.

Andemos correctos. ¿De dónde sacan los liberales que el Partido Nacional de esta ciudad ha lanzado candidatura para Alcalde Municipal del año próximo de 1928? Es Antonio Pineda Rodezno el que ha hecho, con su firma, una atenta manifestación a los electores. Veamos bien las cosas: don Antonio Pineda Rodezno es conocido del pueblo, ha sido Alcalde repetidas veces; y compárese la candidatura de los liberales con el señor Pineda, para ver lo que ellos han hecho como vecinos en el favor del pueblo.

Comprendo que con esta mi aclaración los liberales me van a despreciar, y a saber cuánto mas; pero les hago saber que yo, como Sacerdote, ya la ley me despreció, pues ni para alguacil puedo servir, y si llegamos hasta los defectos personales, lo acepto todo, todo.

Demetrio Hernández,

Abogado,

SANTA ROSA, NOVIEMBRE DE 1927.

# LOS HOMBRÉS DE HOY

## EL **Gra.** TIBURCIO CARIAS

---

He ahí al hombre que en estos momentos sostiene ondeante el Pabellón Azul y Blanco, que simboliza la soberanía de Honduras, como Jefe del nacionalismo.

Todavía huele a sangre la Dictadura que quiso atropellar los fueros más sagrados de la Patria hondureña: todavía se oyen los lamentos del heroico soldado que caía herido por las balas de los que pretendían burlar la voluntad nacional.

Fue el General Carías el hombre que en esos trágicos momentos señalaban la historia y la Providencia para volver a encauzar sobre el bien entendido orden público, la marcha de la Nación.

El General Carías es realmente un Jefe que sabe disciplinar muchedumbres.

Todos los mejores oficiales de la protesta contra aquella dictadura sangrienta, estuvieron bajo su mando, como que él fue el Generalísimo del ejército combatiente.

En sus manos estuvieron los destinos de Honduras. De su puño fuerte y de su corazón de patriota egregio surgían tres presidentes para Honduras, en su afán generoso y noble de escoger a los mejores para salvar a la Patria.

El General Carías fue el creador de la Presidencia Provisional del Doctor Fausto Dávila, quien radicó su capitolio en la ciudad de San Pedro Sula. Todos sabemos, porque son hechos de ayer, lo que pasó con aquella presidencia y por que el General Carías, que representaba en aquellos momentos la soberanía nacional, concluyó con aquel Poder delegado por el Jefe de la revolución.

Entonces vino la intervención americana con un representante personal del Presidente Coolidge, y por voto decisivo del General Carías, surgió la Presidencia del General Vicente Tosta, uno de los Jefes que combatían bajo las órdenes del General Carías.

Restablecido el orden público con la derrota de la Dictadura, y después de tremendas desgracias y sacrificios enormes, el General Carías no quiso iniciar su candidatura como Presidente de la República y fue entonces que apoyó en la opinión hondureña la candidatura del Doctor Miguel Paz Baraona.

Quien vea claro y sin pasión en la historia de los hechos, comprenderá desde luego que el General Carías ha sido representante nato y legítimo de la voluntad nacional.

De su mano de gran patriota han surgido tres Presidentes para Honduras: el Doctor Fausto Dávila, el General Vicente Tosta y el Doctor M. Paz Baraona, Presidente actual de la República.

Después de esa historia impresionante que burila luminosamente al General Carías, obra de sus prestigios populares y de su entereza patriótica están ahí, suponemos que los tres, es decir el Doctor Dávila, el General Tosta y el Doctor Paz Baraona, acuerpan con la nobleza de la gratitud la personalidad del General Carías, quien será el más prestigiado y popular candidato a la Presidencia de la República en el próximo período constitucional.

Eso no lo dudamos del General Tosta, que lleva siempre por divisa la consecuencia y la lealtad.

Eso no lo dudamos del Doctor Paz Baraona, que debe reconocer, allá en fueros secretos de su conciencia honrada, que surgió a la Presidencia de la República sostenido por el brazo fuerte del General Carías, y si como Presidente de la República, el Doctor Paz Baraona tiene como un deber imperativo el cumplimiento de la ley, sin vacilaciones para algún bando político, sin complacencias para ningún candidato que surja a la palestra de la lucha cívica del voto, es deber también imperativo de su parte conservar íntegro aquel haber político que el General Carías le ofreció y puso en sus manos como factor fundamental de su victoria en las urnas. Lo cual significa que el Doctor Paz Baraona debe corresponder a las promesas y aspiraciones de la nación, que espera con paciencia el momento de hacer efectiva y práctica la soberanía popular con la Presidencia del General Carías.

No es nuestro propósito anticiparnos iniciando la lucha cívica que toca a las puertas en el año próximo: queremos solamente señalar a los hombres de hoy y que están llamados por la historia, por sus energías y capacidades, a reorganizar la nación con los mejores elementos de orden público, con el contingente más legítimo de experiencia y sabiduría en la evolución histórica invenida en la vida de los pueblos.

Entre esos hombres descuella el General Carías, que ha puesto a prueba su valor y patriotismo para sostener el imperio de la ley y el honor del Pabellón Azul y Blanco.

T. MIRALDA.